
Christof Rasche im Dezember 2023 

Warum es die Freien Demokraten braucht!  

 

Liebe Freundinnen und Freunde, 

ich wurde in diesen Tagen immer wieder gefragt, warum soll man FDP wählen und was 

bedeutet aktuell liberal? Hier meine Antwort:  

 

5 Gründe, alles Markenkern der FDP: 

  

1. Seriöse Außenpolitik 
Auf Moralpredigten verzichten, aber für deutsche Interessen und Werte selbstbewusst 

einstehen, aktiv und respektvoll in Kommunikation und Handeln. 

Hier besteht ein fundamentaler Unterschied zu den Grünen. 

2. Solide Finanzpolitik 
Keine neuen Schulden, es gibt reichlich Möglichkeiten zum Sparen, bspw. beim Bürgergeld. 

60% der Bevölkerung lehnt eine Lockerung der Schuldenbremse ab. Es besteht jedoch 

Spielraum für Anreize in Investitionen in die Zukunft. Erfolge von Christian Lindner: 

Verschuldungsquote von 69% auf 64% gesenkt, Inflation von ca. 9% auf ca. 3%, Kalte 

Progression abgeschafft = 15 Mrd. Entlastung, Stromsteuer reduziert, EEG-Umlage 

abgeschafft - statt Subventionen eingeführt.  

In der Finanzpolitik besteht sogar ein Alleinstellungsmerkmal für die FDP. 

3. Soziale Marktwirtschaft 
Für Innovation und Technologieoffenheit, Wettbewerb und Freihandelsabkommen, Anreize 

statt Subventionen, rationale Energiepolitik statt zu viel Tempo bei der Transformation. Die 

anderen Parteien nutzen einen Kugelschreiber und streichen das Wort „Markt“ durch, 

während die FDP „Markt“ zweimal unterstreicht. Beim Stichwort Sozial ist für die FDP zudem 

die Unterstützung des Ehrenamtes elementar. 

Auch hier besteht sogar ein Alleinstellungsmerkmal für die FDP. 

4. Weniger Staatsgläubigkeit 
Grundsätzlich vertrauen wir den Bürgerinnen und Bürgern, Industrie und Mittelstand, dass 

sie innerhalb klarer Spielregeln ihre Chancen für individuellen Erfolg nutzen. Die Lösung ist 

weniger Staat, das Problem ist zu viel Staat.  

Die anderen Parteien misstrauen der Bevölkerung, schaffen immer neue Gesetze und 

Vorschriften bis in die kleinsten Details. Nach ihrer Überzeugung ist der Staat sogar der 

bessere Unternehmer. 

Auch hier besteht sogar ein Alleinstellungsmerkmal für die FDP. 

 
5. Leistungsprinzip 
Arbeit muss sich lohnen. Noten und Sitzenbleiben gehört zur Schule dazu, genauso wie 

Urkunden und Tabellen zum Sport. Die anderen Parteien sind für immer höhere 

Sozialleistungen, für eine immer leistungslosere Schule (Primusschule NRW), für die 

Abschaffung von Urkunden bei Bundesjugendspielen und von Ergebnissen und Tabellen im 

Jugendfußball. 

Auch hier besteht sogar ein Alleinstellungsmerkmal für die FDP. 



2 Gründe für unsere Chancen:  

 

1. AfD ist keine Alternative 
• Sie sympathisiert mit Politikern wie Putin, Trump und Orban. Das zeigt ihren Hang zu 

autoritären Staatsformen.  
Die FDP ist überzeugt von der liberalen Demokratie. Wir wollen keine Machthaber, 
die alles bestimmen. 

• Sie will die EU auflösen (Bundestagswahlprogramm), lehnt Freihandelsabkommen ab 
und wirbt für Protektionismus, all das führt Deutschland in den wirtschaftlichen Ruin.  
Die FDP will eine bessere EU, daran arbeiten wir. Die Sicherung von Wohlstand und 
Arbeitsplätzen ist nur mit und in der EU möglich. 

• Sie will den Austritt aus der NATO. Diese Haltung ist aus meiner Sicht verrückt und 
unverantwortlich.  
Die FDP ist davon überzeugt, dieses Verteidigungsbündnis ist für uns absolut 
notwendig. Natürlich muss Deutschland seinen Beitrag dazu leisten. 

• Nach meiner Überzeugung braucht Deutschland, auch mit Blick auf die 
Bundestagswahl 2025, einen Politikwechsel, eine Koalition ohne Beteiligung 
der Grünen. Demokratische Parteien können mit dieser AfD keine Koalition 
eingehen, das bedeutet: Je stärker die AfD wird, desto sicherer ist eine 
Regierungsbeteiligung der Grünen. Die Logik die sich daraus ergibt: Die FDP ist mit 
ihrem Markenkern die Alternative für die bürgerliche Mitte, es braucht eine sehr 
starke FDP. 
 

2. Wählerpotential 
Infratest dimap (ARD) hinterfragt das Wählerpotential der Parteien, indem das Institut bei der 

Sonntagsumfrage die zweite Präferenz abfragt. Daraus ergibt sich, dass die FDP ein 

Wählerpotential von 36% hat. Das ist ein erstaunlicher Rekordwert. Nur zur Sicherheit, ich 

bin nicht betrunken, sondern das ist das Ergebnis von repräsentativen Umfragen. Wir sind 

die Botschafter für eine vernünftige Politik in Deutschland und damit Botschafter für die FDP. 

Es liegt an uns, die Menschen zu überzeugen. Diese Aufgabe nimmt uns keiner ab. Wir 

haben eine Chance, Deutschland und die FDP stärker zu machen, nutzen wir sie – auf 

geht’s! 

Christof Rasche MdL 

Vizepräsident des Landtags NRW 

Sprecher der FDP-Landtagsfraktion für Verkehr, Sport 
(Vizevorsitzender des Ausschusses) und im 
Parlamentarischen Untersuchungsausschuss III 
„Brückendesaster und Infrastrukturstau“ 
 
Stellv. Sprecher der FDP-Landtagsfraktion für Bauen 
und Europa 
 
Vorsitzender der Parlamentarischen Gruppen 
BeNeLux und Binnenschifffahrt 
 
Vorsitzender der FDP (Hochburg) Erwitte 


